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новости, события, факты

поздравляем!

Прогноз синоптиков

1 сентября – день знаний

• Людмила Марченко желает 
любить детей, себя, быть 
счастливыми, потому что 

только счастливый 
человек может воспитать 

счастливого ребёнка. 

ДОрОгие шкОЛьники и стуДенты! 
увАжАеМые пеДАгОги и рОДитеЛи!

 Поздравляю вас с началом нового учебного года! Набравшись сил и энер-
гии,  вы вновь включаетесь в активный процесс получения знаний. 

Для 23,5 тысячи ребятишек Тюменской области этот день особенный. Они впер-
вые сядут за парты, откроют первую страницу своей школьной жизни. Новый учеб-
ный год станет важным и ответственным для учеников выпускных классов. Вам 
предстоит серьёзно поработать, определиться  с выбором профессионального 
пути. Пусть для всех вас этот год будет успешным и оправдает ваши ожидания.

В тюменских школах создаются условия не только для обучения. Важно, 
чтобы каждый ребёнок мог реализовать свои таланты, проявить себя в твор-
ческой и исследовательской деятельности. Для этого появились и доказали 
свою востребованность «Робо-» и «АйтиЛабы». С каждым годом набирает 
обороты олимпиадное движение. Тюменские ребята достойно представля-
ют наш регион на всероссийском и международном уровнях. По традиции 1 
сентября в разных территориях открываются новые или обновлённые шко-
лы. В этом году новоселье состоится в самой большой школе области в ми-
крорайоне Восточном-2 Тюмени, а также в селе Тукуз  Вагайского района. По-
сле масштабной реконструкции примут своих учеников и две школы Ишима.

В День знаний поздравления принимают педагоги. Благодаря их  труду и 
таланту ребята успешно учатся, поступают в вузы и колледжи, выбирают бу-
дущую профессию. Желаю всем ученикам и студентам интересных уроков 
и лекций,  личностного роста, новых открытий и достижений. Преподавате-
лям – профессиональных свершений и признания учеников, а родителям – 
терпения, мудрости, чувства гордости за успехи своих детей!

 владимир Якушев, губернатор области                                                       

увАжАеМые рАбОтники ОбрАзОвАниЯ, 
учАщиесЯ, стуДенты и рОДитеЛи!

Сердечно поздравляю вас с Днём знаний! 1 сентября – особый день, он сим-
волизирует постоянное стремление людей к знаниям, ко всему новому и неиз-
веданному. Мы учимся на протяжении жизни, а старт всему даёт школа. Уверен, 
что молодое поколение серьёзно и ответственно отнесётся к усвоению нового, 
чтобы в ближайшем будущем прийти на смену старшим. Этот день – долгожда-
нен и для первоклашек: они вступают в совершенно незнакомую, яркую и насы-
щенную жизнь. 

1 сентября – повод поблагодарить учителей за огромное терпение, вни-
мание, чуткость и любовь к детям. Желаю всем доброго здоровья, счастья, 
успешной работы и отличной учёбы! Пусть новый учебный год подарит вам 
радость открытий, личных достижений и ярких побед!

Александр АнОхин,  глава городского округа                                         

ДОрОгие юные ДрузьЯ, пеДАгОги и рОДитеЛи!
От имени депутатов думы городского округа примите поздравления с Днём 

знаний и началом нового учебного года!
Первого сентября для первоклассников начинается старт в новый мир откры-

тий, для остальных школьников – усвоение новых знаний и приобретение опыта, 
для педагогов – путь инноваций и профессиональных достижений, для родителей 
– поддержка своих детей в реализации их талантов и раскрытии возможностей.

Примите пожелания доброго здоровья, благополучия, успехов, целеустрем-
лённости, терпения в преодолении трудностей!

николай пЛОскОв,  председатель думы городского округа

Так нынче сложились погодные 
условия. Но и лесники не дрема-
ли: весной и в начале лета устро-
или 350 километров минерализо-
ванных полос, по сей день дежу-
рят, готовы выехать на тушение 
возгорания в лесу в любое время.

Реналь Ильясов, исполняющий 
обязанности начальника пожар-
но-химической станции, сообщил, 
что как только опадёт листва, лес-

ники проведут уход за минполо-
сами (450 километров). На осень 
запланированы строительство и 
ремонт лесных дорог. В Комисса-
ровском участковом лесничестве 
они построят 300 метров таких до-
рог, а реконструкцию 6,7 киломе-
тра стёжек-дорожек проведут в 
Комиссаровском и Боровинском 
участковых лесничествах.

Александр пОнОМАрёв

Лесники не дремлют
Девять лесных пожаров зафиксировано с начала пожароо-
пасного сезона в нашем округе. Это немного.

Наиболее быстрыми темпами 
убирают хлеб в ЗАО «Флагман». 
Здесь уже работы завершены на 
70% полей. Немного отстаёт от ли-
дера ЗАО «Лесной», обмолотив-
ший зерновые на 62% посевных 
площадей. Половина хозяйств по-
ка убрала урожай хлеба с 30-40%  
полей, но все стараются сделать 
как можно больше, пока погода 

позволяет, причём не только на 
зерновом поле. Так, в ООО «Про-
стор» начали копать морковь. Уро-
жай отличный. С гектара собирают 
по 260 центнеров корнеплодов. А 
крестьянское хозяйство «Дружба» 
продолжает убирать картофель. 
Из выкопанных 4 000 тонн  клубней 
300  реализованы потребителям.

борис сОкОЛОв

полнятся хлебом закрома
На 28 августа зерновые в округе обмолочены на 19,5 тыся-
чи гектаров (36%). При средней урожайности 36 центнеров 
на тока хозяйства завезли 70 тысяч тонн зерна.

Накануне нового учебного го-
да я беседую с председателем 
комитета образования Людми-
ла Марченко:

– 1 сентября за парты сядут  
6 356 заводоуковских ребят. Это 
на 217 больше, чем в прошлом 
году. Первый раз в  школу  пой-
дут нынче 782 ребёнка. А вот 
выпускников будет на 20 чело-
век меньше – 274. Эти цифры 
говорят сами за себя: «демогра-
фическую яму» 1990-х годов мы 
явно преодолеваем.

Такова же ситуация и в дет-
ских садах округа, куда в этом  
году придут 3 568 воспитанни-
ков. Несмотря на то, что более 
семи сотен ребятишек ушли в 
школы, детсадовцев стало на 30 
человек больше, чем год назад.

– Людмила викторовна, об-
разовательные учреждения 
округа готовы принять такое 
«пополнение»?

– Конечно. Мы заглядыва-
ем на пять лет вперёд, поэто-
му знали, что в этом году при-
дёт такое количество перво-
классников, в основном из го-
рода. Все они сядут за новые 
парты, полностью соответству-
ющие санитарным правилам и 
нормам. Чтобы разгрузить пе-
реполненную школу  № 2, часть 
ребят, проживающих в микро-
районе Новом, будут возить на 
спецавтобусах в первую школу.

Образовательные учрежде-
ния полностью обеспечены 
учебниками, учебным и учебно-
лабораторным оборудовани-
ем, а что касается интерактив-
ных технологий –  то здесь мы 
традиционно на высоте. Каж-
дый класс оснащён автомати-
зированным рабочим местом 
учителя. Во второй городской и 
Горюновской школах оборудо-
ваны кабинеты для дистанци-
онного обучения, а с прошло-

Быть интересным 
школярам

Отшумели летние каникулы, школьники и их родители за-
няты подготовкой к первому сентября. Готовятся к встрече 
с ребятами и образовательные заведения округа. 

го года каждая школьная библи-
отека имеет доступ в Президент-
скую библиотеку. 

– кто будет работать с уче-
никами, не грозит ли школам 
«кадровый голод»?

– Не стоит беспокоиться. В 
округе трудится 592 педработ-
ника, в том числе 357 учителей 
и 191 воспитатель. В этом году 
17 молодых специалистов при-
дут во все городские школы, в 
Комсомольскую, Новозаимскую, 
Колесниковскую и Лебедёвскую. 

В прошлом учебном году 61 за-
водоуковский педагог стал побе-
дителем или призёром различных 
конкурсов, шесть поделились опы-
том работы на областных и межре-
гиональных конференциях. Среди 
них биолог Ольга Дёмина и исто-
рик Алёна Троцкая из второй го-
родской школы, заместитель ди-
ректора Новозаимской школы Ал-
ла Максименко и многие другие. 

– Меняется жизнь, а значит, 
и школа – методика обучения 
– тоже? 

– Старые формы работы не 
интересны детям.  Мы изменя-
ем подходы к уроку: не даём го-
товых решений, а учим детей са-
мим добывать знания и приме-
нять новые информационные 
технологии, интегрируем уроки. 
В рамках такого метапредметно-
го подхода  мы провели  146 от-
крытых уроков и внеурочных за-
нятий, мастер-классов. 

Интеграция должна быть не 
только межпредметной, но и мно-
гоуровневой. В прошлом учебном 
году на базе средней школы  № 
1 и детских садов «Светлячок», 
«Чебурашка» и «Ивушка» нача-
ли реализовывать проект по обе-
спечению преемственности меж-
ду дошкольным, начальным и ос-
новным общим образованием.

В рамках августовской педагоги-
ческой конференции будем пред-

метно говорить об интеграции 
уроков, новых формах  прове-
дения занятий (урок в музее, би-
блиотеке, на природе, производ-
стве и т.д.), отрабатывать точки 
соприкосновения уже не двух, а  
трёх предметов (это так называ-
емые триады). Мы должны соот-
ветствовать требованиям време-
ни, федеральных образователь-
ных стандартов. 

– Людмила викторовна, 
а что бы вы хотели сказать 
коллегам накануне нового 
учебного года? 

– Желаю  моим дорогим со-
ратникам изменять мир и ме-
няться самим, стремиться сде-
лать образовательную среду 
комфортной  для детей, слы-
шать ученика,  понимать его 
желания и потребности, быть 
ему интересным. 

беседовал 
Алексей севОстьЯнОв 

Фото автора 
и из архива редакции

• все школы округа  готовы к встрече с детворой. Этим летом отремонтированы спортзалы 
в тумашово и новой заимке, пищеблок в бигиле, полностью заменили электрооборудование 

в горюново и новой заимке. 
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новости областигорячая пора

• Оператор сушильно-сортировального комплекса зАО «падунское» 
виктор Дьяков постоянно контролирует температуру в камере прогрева 

просушиваемого зерна, ведь перегревать его нельзя – испортишь.

в администрации городского округа

пОстАнОвЛение 
№ 1362 от 25.08.2017 г., г. Заводоуковск

                                                                                          
О назначении публичных слушаний

В соответствии со статьёй 28 Федерального закона от 6.10.2003 № 
131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправле-
ния в Российской Федерации», положением о публичных слушани-
ях в муниципальном образовании Заводоуковский городской округ, 
утверждённым решением Думы Заводоуковского городского округа 
от 12.08.2005 № 248, статьями 18, 34, 41 Устава муниципального об-
разования Заводоуковский городской округ постановляю:

1. Назначить публичные слушания по обсуждению проекта реше-
ния Думы Заводоуковского городского округа «Об утверждении про-
граммы комплексного развития социальной инфраструктуры Заво-
доуковского городского округа Тюменской области» (прилагается).

2. Определить место и время проведения публичных слушаний:
14 сентября 2017 года в малом зале администрации Заводоуков-

ского городского округа  по адресу: Тюменская область, г. Заводо-
уковск, ул. Береговая, д. 27. Начало в 16.00.

3. Для обеспечения подготовки и проведения публичных слуша-
ний утвердить оргкомитет в следующем составе:

председатель оргкомитета – Легостаева Н.И., заместитель главы 
городского округа;

члены оргкомитета:
Пономарёва Т.П. – заместитель главы городского округа;
Шульгина Я.В. – председатель комитета по экономике, прогно-

зированию и развитию потребительского рынка администрации го-
родского округа;

Тютюник А.В. – начальник правового отдела администрации го-
родского округа.

4. Определить местом размещения материалов информацион-
ного характера по проекту решения Думы «Об утверждении про-
граммы комплексного развития социальной инфраструктуры Заво-
доуковского городского округа Тюменской области» холл в здании 
администрации городского округа по адресу: Тюменская область, г. 
Заводоуковск, ул. Береговая, д. 27, в рабочие дни с 8.00 до 17.00, 
официальный сайт Заводоуковского городского округа в информа-
ционно-телекоммуникационной сети Интернет.

5. Определить местом приёма предложений, замечаний по вопросу, 
указанному в п. 1 настоящего постановления, кабинет 217 (комитет по 
экономике, прогнозированию и развитию потребительского рынка адми-
нистрации городского округа), расположенный в здании администрации  
городского округа по адресу: Тюменская область, г. Заводоуковск, ул. Бе-
реговая, д. 27, в рабочие дни с 8.00 до 17.00, телефон (34542) 9-01-42.

6. Опубликовать настоящее постановление в газете «Заводо-
уковские вести».

7. Разместить настоящее  постановление с приложением на офи-
циальном сайте Заводоуковского городского округа в информацион-
но-телекоммуникационной сети Интернет.

8. Контроль за исполнением постановления возложить на заме-
стителя главы городского округа Легостаеву Н.И.

А.н. АнОхин, 
глава городского округа                                                                       

За первые шесть месяцев 2017 
года Заводоуковская межрай-
онная прокуратура направила 
в суд 80 заявлений о  выдаче 
судебного приказа о взыска-
нии задолженности по зара-
ботной плате.

Восьми десяткам земляков мы 
помогли получить кровно зарабо-
танные деньги. Как правило, до 
судебных приставов дело не до-
ходит. Деньги на выплату сотруд-
никам работодатели находят са-
ми. Но взыскать зарплату – это 
полдела. Надо чтобы работода-
тели впредь не ущемляли права 
работников и наказать виновных. 

В первом полугодии по фактам 
невыплаты заработной платы к  
дисциплинарной ответственно-

сти привлечено 30 должностных 
лиц. Более мощный рычаг воз-
действия на нерадивых рабо-
тодателей – административная 
ответственность, когда штрафы 
приходится платить из своего 
кармана. За шесть месяцев за 
нарушение сроков выдачи зар-
платы прокуратура возбудила  24 
дела об административном пра-
вонарушении, решение по кото-
рым принимает государственная 
инспекция труда. 

Нередко на одном и том же 
предприятии проблема возника-
ет неоднократно, как, например, 
в першинском ООО «УК «ПРК». 
В январе на организацию был 
наложен штраф в 45 тысяч ру-
блей. В марте и мае администра-
тивные наказания были назначе-

ны директору, выплатившему из 
своего кармана 30 тысяч рублей. 
В июле вновь поступила инфор-
мация о задержке зарплаты ра-
ботникам. После нашего приез-
да на предприятие у руководства 
тут же нашлись деньги, и долг пе-
ред коллективом был погашен. 

Следует иметь в виду, что за 
задержку зарплаты свыше двух 
месяцев можно и за решёткой 
оказаться.  В нашей области уже 
сложилась практика привлече-
ния работодателей к уголовной 
ответственности за невыплату 
заработка работникам.  

Еженедельно к нам поступает 
информация о текущей задол-
женности от органов статисти-
ки, службы занятости населения. 
Создана межведомственная ра-

бочая группа по рассмотрению 
подобных ситуаций. 

Так, сегодня наблюдается непро-
стое положение в ЗАО «Загрос». К  
нам в прокуратуру ежедневно по-
ступает по пять-десять обраще-
ний от работников организации.  
По каждому из них мы направляем 
заявления в суд. Это гарантия того, 
что в случае банкротства предпри-
ятия работники в первую очередь 
получат свои кровные. 

Обо всех нарушениях  поряд-
ка и сроков выплаты заработной 
платы мы просим заводоуковцев 
сообщать в прокуратуру. Каждо-
му факту будет дана соответству-
ющая юридическая оценка. 

Олеся ДуДкинА,
заместитель заводоуковского 

межрайонного прокурора 

зарплата

Не за спасибо работаем

Комбайнеры ЗАО «Падунское» 
всего неделю назад присту-
пили к жатве хлебов, но уже 
убрали урожай более чем на 
трети площадей (730 га). 

Результат не самый высокий, 
но и не оставляет сельхозпред-
приятие в аутсайдерах. По сло-
вам главного агронома хозяй-
ства Василия Дьякова, убороч-
ная страда для коллектива пред-
приятия началась ещё в конце 
июня, когда на заготовку сена и 
сенажа вышли мощные самоход-
ные косилки, кормоуборочные 
комбайны и пресс-подборщики. 

За это время механизаторы за-
катали в рулоны и вывезли к ме-
стам зимовки общественного ско-
та более 800 тонн сена и затрам-
бовали в траншеи более 14 тысяч 
тонн зелёной массы многолетних 
трав на сенаж. Но сено и сенаж 
продолжают готовить и сегодня, 
хотя подошёл черёд жатвы. 

– Мы предвидели, что кормо-
заготовка может растянуться на 
весь август и совпасть с убор-
кой зерновых, – говорит Васи-
лий Дьяков, – поэтому и нагрузку 
на подразделения распределили 
соответствующим образом. Одни 
другим не мешают. 

Так, на обмолоте зерновых за-
няты шесть комбайнов «Акрос», 
которые за день намолачивают 
тонн 500-600 зерна. На току овёс 
и ячмень сразу пропускают че-
рез четыре сушилки, они за 12-
14 часов подрабатывают всё по-
ступившее зерно, так что к нача-
лу следующего дня здесь готовы 
принимать новые партии хлеба. 

Тут, конечно, надо отдать долж-
ное работникам токов. Все – от опе-

раторов сушильно-сортироваль-
ных комплексов, водителей авто-
машин до временных работников, 
следящих за чистотой на площад-
ках, – трудятся не покладая рук. 
Стараются, чтобы комбайны в по-
ле работали без остановок, ведь 
от этого зависит время жатвы. Чем 
быстрее комбайнеры уберут выра-
щенный урожай, тем меньше по-
терь и больше времени останется 
на другую работу. А её ещё много.

После обмолота зерновых ме-
ханизаторы ЗАО «Падунское» 
должны на всей посевной пло-
щади поднять зябь. Это предус-
мотрено технологией полевод-
ства, принятой в хозяйстве, по-
этому взмёт зяби здесь начали с 
первых дней уборки. И сегодня из 
750 гектаров 620 уже вспаханы. 
Впереди ещё предстоит убрать 
полторы тысячи гектаров.  

Параллельно с зябью падунцы 
готовят солому для животновод-
ства. Уже закручено и заскирдо-
вано возле коровников две ты-
сячи рулонов – третья часть за-
планированных объёмов. А в сен-
тябре полеводам предстоит за-
готавливать кукурузу на силос.

– Техника для этих работ есть, 
люди подготовлены, траншеи вы-
чищены. Так что мы готовы ко-
сить «королеву полей» хоть зав-
тра. Но ждём, когда початки на-
берут восковую спелость, – по-
ясняет главный технолог полей. 
– Нынче каждый гектар даст в 
среднем  центнеров по 200 зе-
лёной массы кукурузы. Это хоро-
ший результат, который позволит  
заложить крепкую кормовую ба-
за для животноводства.

борис сОкОЛОв
Фото автора

На главном направлении тюменская область станет 
первым регионом, где стар-
тует всероссийский  «венчур-
ный Акселератор» – уникаль-
ный  образовательный проект 
для молодёжи.

Акселератор ориентирован на 
школьников и студентов, которые 
хотят организовать собственное 
дело. Также участниками акселе-
ратора могут стать начинающие и 
опытные предприниматели всех 
возрастов. Тюменская область при-
влекла организаторов проекта  ИТ-
экосистемой и готовностью власти 
развивать предпринимательское 
сообщество. Бизнес-ускоритель на-
чинает работу 15 сентября и прод-
лится чуть более пяти недель. Об-
разовательная часть делится на он-
лайн и оффлайн-обучение. По за-
вершении участники получат серти-
фикат о прохождении акселерато-
ра, а самые успешные бизнес-уче-
ники – возможность  привлечь в про-
ект реальные инвестиции.

коммунальные работы в об-
ласти  постепенно выходят на  
финишную прямую.

С опережением сроков создан 
необходимый запас жидкого и 
твёрдого топлива. Разработа-
ны регламенты взаимодействия  
предприятий ЖКХ со службами 
МЧС и отрядами пожарной ох-
раны. Заключены договоры вза-
имодействия между муниципа-
литетами в условиях чрезвычай-
ных ситуаций. Для оперативного 
устранения аварийных ситуаций 
в области действуют  226 аварий-
но-восстановительных бригад. 
Это свыше тысячи человек лич-
ного состава и 540 единиц тех-
ники. Сформированы аварийно-
технические запасы материалов 
и оборудования, – сообщили в  
областном департаменте ЖКХ.

в областной организации 
всероссийского общества сле-
пых начал вещание тюменский 
филиал радио всероссийско-
го общества  слепых.

Первый эфир  «Радио ВОС» про-
шёл  шесть лет назад в Москве, в 
настоящее время  особое радио 
вещает в восьми регионах стра-
ны. Услышать его можно на сайте 
ВОС или в приложениях смартфо-
на. Запустить в эфир радио в Тю-
мени приехала команда москов-
ских профессионалов. Оборудова-
ние студии закуплено при поддерж-
ке  правительства области и на 
нём могут трудиться даже тоталь-
но незрячие люди. Особое радио 
состоит из двух вкладок: «Сегод-
ня» и «Архив». Здесь же находит-
ся кнопка для начала и остановки 
воспроизведения прямого эфира, 
что даёт возможность воспользо-
ваться особым радио как обычной 
книгой. Благодаря этому незрячие 
оказались на равных  со зрячими.

 нефть, горячие источники, 
распутин, снежные равнины…  
с чем ассоциируется  тюменская 
область  и какие образы могут  
лечь в основу её туристического 
бренда? конкурс на лучший сим-
вол стартовал 23 августа. 

Без уникального бренда разви-
вать туризм в современных  реа-
лиях невозможно, поэтому и бы-
ла разработана программа по ме-
диапродвижению  области. По-
добные попытки уже предприни-
мались, однако бренд – вещь не-
предсказуемая: может прижиться, 
а может и нет. На этот раз решили 
для начала  выяснить, какие ассо-
циации Тюменская область вызы-
вает у общественности.

Организаторы попытались соз-
дать «первичный бульон», в ко-
тором  бы родился логотип, брен-
динг, способный к жизни и приня-
тый всеми жителями региона. Ди-
зайнеры получат готовый бриф, а 
не только задачу «нарисуйте что-
нибудь, что вы думаете о Тюмен-
ской области». К разработке  уни-
кального логотипа нашего региона 
приглашают всех желающих рос-
сийских и зарубежных дизайнеров.

по материалам 
тюменских сМи


